

LA FANFARE DE LAJOUX



La société de fanfare de Lajoux compte environ 25 musiciens, dont plus de la moitié sont des jeunes (anciens cadets) qui ont entre 18 et 35 ans. Elle possède une instrumentalisation de type « harmonie ».

En parallèle, la fanfare comporte un groupement Cadets composé

actuellement d'une petite dizaine de musiciens.

Les répétitions ont lieu les lundis soir à la Maison des Oeuvres de Lajoux et ont pour but de travailler les morceaux que la fanfare jouera lors de différents concerts, notamment le concert annuel en mars, un concert apéritif pour les jubilaires en novembre et quelques petites prestations qui peuvent varier d'années en années (concert de Noël, aubades de la fête des Mères, giron des fanfares Franc-Montagnardes ...).

Chaque saison, de nouveaux morceaux s'ajoutent à son répertoire.

Toi, qui a envie de faire de la musique, d'apprendre à jouer d'un instrument ou juste de faire partie d'un groupe jeune et sympa, alors rejoins-nous !

Structure:

Directeur: Raphaël Choffat

Président: Benjamin Lovis

Vice-Président: Célien Cattin

Caissier: Thomas Affolter

Secrétaire: Margaux Brahier

Responsable des Cadets: Morgane Crevoisier

Directrice des Cadets: Vandani Calame-Longjean Schmalz

Contacter / Rejoindre la fanfare :

Benjamin Lovis : 079/567.40.83 / ben-jlovis@hotmail.ch

Morgane Crevoisier (pour les cadets) : 079/282.27.60

ou en écrivant à fanfaredelajoux@gmail.com



Vous pouvez aussi nous suivre sur Facebook : Fanfare de Lajoux

Apprentissage de la musique

Il n'y a pas d'âge pour apprendre la musique, il faut juste le vouloir!

Des cours de solfège / musique sont organisés en collaboration avec l'École de Musique du Canton du Jura et/ou avec des musiciens de notre société. Notre amicale aide les parents de jeunes musiciens en participant aux frais d'écolage.

Des journées d'essai d'instruments sont régulièrement organisées par la fanfare. Il est également possible de venir choisir son instrument spontanément lors des répétitions ou en prenant contact avec le président ou un membre de la société.

La fanfare recherche également des bénévoles désireux de s'investir au sein d'une société notamment en participant à l'organisation de la

formation des jeunes ou juste pour donner un coup de main lors de nos manifestations.

Historique de la fanfare de Lajoux et de ses cadets



1869 : Paul Crevoisier prend l'initiative de former un petit groupe à Fornet-Dessus et organise des répétitions qui se déroulent alternativement au domicile des musiciens.

1870 : La société est constituée officiellement.

1876 : Achat des premiers uniformes. C'était un seyant costume qui rappelait l'uniforme français de 1870.

1892 : Les sociétés de chant et de fanfare décident de ne former qu'une seule société administrativement parlant.

1900 : A partir de cette année et jusqu'en 1925, Aristide Miserez assure la direction.

1915 : La fanfare passe des moments difficiles de 1892 à 1915, des périodes fastes succèdent à de mauvaises, empêchant toute activité de la société. Néanmoins, en 1907, la fanfare participe à l'inauguration de la ligne des Chemins de fer du Jura Glovelier-Saignelégier. Les premiers uniformes sont élimés à tel point qu'il est préférable, pendant quinze ans, de sortir en civil !

1925 : Paul Brahier est nommé directeur.

1926 : On étudie l'achat de nouveaux uniformes. On choisit un pantalon noir, assorti d'une tunique vert bouteille.

1942 : Henri Berberat dirige la fanfare. L'activité de la société est réduite en raison de la mobilisation de plusieurs de ses membres durant la guerre 1939-1945.

1948 : Jean Brahier succède à Henri Berberat jusqu'en 1958.

1952 : Achat de nouveaux uniformes. C'est un complet marine avec casquette à la française.

1958 : La fanfare suspend toute activité jusqu'en 1972.

1971 : Quelques membres désireux de reconstituer la société s'activent avec zèle et courage à la faire revivre. Louis Rebetez consent à les former. Des cours de solfège sont donnés à l'intention des jeunes ; la moyenne d'âge est de 25 ans.

1974 : Composée de 35 musiciens, la société inaugure ses nouveaux uniformes (tunique jaune or, pantalon noir à passepoil rouge, casquette majorette). La fanfare poursuit son activité sous la conduite de différents directeurs : André Lachat, Michel Tatti et Ervin Véya.

1984 : L'année est marquée par l'inauguration de la nouvelle bannière.

1987 : Jean-Marc Boichat reprend la direction. Au fil des années, plusieurs jeunes gens et jeunes filles viennent renforcer les rangs et assurent la relève. Cet état de fait qui est de bon augure, nécessite de revoir l'ensemble de l'équipement des musiciens.

1995 : Inauguration de la nouvelle tenue de couleur prune, dans un style simple et pratique. Un chapeau remplace la traditionnelle casquette

2000 : Francis Steiner succède son prédécesseur à la direction.

2002 : La baguette est pour la première fois sous la direction d'une dame, Laura Cantagalli. Elle sera remplacé quelques temps plus tard par Jean-Michel Nobs qui assurera la direction de la fanfare et de ses cadets jusqu'en 2019.

2016 : Inauguration des nouveaux uniformes. Ils sont rouges et plus modernes. La fanfare a organisé un calendrier dénudé intitulé « habillez-nous » pour récolter des fonds.

2019 : La fanfare est dirigée par M. Raphael Choffat depuis Août 2019.

2020 : La pandémie de Covid-19 empêche toute activité sérieuse, les rassemblements de plus de 5 personnes étant interdit.

2021: La fanfare fête son 150ème anniversaire lors de 3 week-ends de fête en collaboration avec la compagnie de théâtre « Lajoux se la joue ». A cette occasion, le comité crée un



récapitulatif de l'historique de la société (voir image ci-après)

Les cadets

À la fin des années 90, la fanfare de Lajoux émet le souhait de créer un groupement de cadets en vue de renforcer ses rangs. Grâce à une équipe dynamique, le groupe est sur pied en 1999. Une trentaine de jeunes de la Courtine et du Petit Val suivent les cours et les répétitions, sous la direction de Bettina Goy-Steiner et de plusieurs moniteurs.

L'ensemble a pris le nom de Cadets Luckie's La Courtine.

Ces jeunes se sont déjà produits lors des concerts de la fanfare de Lajoux, à l'inauguration de la Fondation de Bellelay, au Lutrin d'Or à la Neuveville, au souper de Gala du Volley-Club des Franches-Montagnes à la Ferrière, à diverses manifestations locales, etc...

Lors du concert de mars 2003 de la fanfare et de ses cadets, le jeune groupe inaugure sa nouvelle tenue vestimentaire : chemise bleu clair avec son logo.

En 2016, les cadets profitent du renouvellement des uniformes de la fanfare pour changer de style et opte pour le port de polo aux couleurs rouge des grands.

Actuellement, le groupe des Cadets Luckie's se compose d'une poignée de musiciens âgées de 8 à 13 ans.